

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
 En la isla, un mes, adelantado 1'50
 En el resto de España, trimestre, id.. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 NÚMEROS SUeltos 10 CENTIMOS.

El Liberal

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas.
 En la primera plana y gacetas, línea. . . . 0'20
 En cuarta plana, id. . . . 0'12
 Comunicados, id. . . . 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, viernes, 18 de Diciembre de 1885.

N.º 1.345.

Advertencia

Rogamos á aquellos de nuestros suscritores, especialmente á los forenses, que se hallen en descubierto con esta Administracion, se sirvan saldar sus atrasos antes de año nuevo.

SECCION POLITICA

LA MONARQUIA X

Cuando vemos en los periódicos monárquicos, tanto liberales como conservadores, protestas ardorosas en favor de la monarquía y de las instituciones fundamentales, como única tabla de salvacion para la patria, nos sonreimos sin querer, sofocando á duras penas la hilaridad. Ver á hombres serios haciendo piruetas, ha de ser siempre un espectáculo cómico.

Nos hemos de salvar gracias á la monarquía. ¡Está bien! Pero ¿dónde está la monarquía? Mas claro: ¿dónde está el rey? Nosotros, con la mejor buena fé, estamos buscándole y no le encontramos. Tenemos, si, una regente, pero no tenemos una regente que ejerce la potestad real á nombre del legítimo heredero del trono; pero ¿quién es y dónde está ese legítimo heredero? ¿Es la infantil princesa D^a. Mercedes? No, porque existe un póstumo, cuyo sexo se ignora, y que en caso de ser varon, tendria derecho á la herencia. ¿Es el póstumo? No, mientras no se conozca su sexo. Luego no conocemos al rey, ni al heredero del trono: luego el rey es una X, como aquella que «El Imparcial» proclamaba hace algunos años con gran regocijo de las gentes de buen humor; es una incógnita, que el tiempo ha de despejar, pero incógnita al fin. Suponemos con algun fundamento que, andando el tiempo, tendremos rey; pero no lo podemos asegurar. ¡He ahí la tabla de salvacion que regalán á la patria esos buenos colegas monárquico constitucionales! Una tábula de salvacion en forma de X. Mas claro: se está ahogando una persona, y en vez de empujar hácia ella una tabla de salvacion, se le dice: «agárrate á la esperanza de que andando el tiempo pueda llegar hasta ti una tabla de salvacion.» Y aquella persona se ahoga: es natural.

Pero supongamos que andando el tiempo se despeja la incógnita, el póstumo ve la luz del día y la Providencia depara á nuestros buenos monárquicos-constitucionales un varon, á cuyas sienas acomoden la corona de Felipe II. La tabla de salvacion de la patria será un niño de teta. Creeríamos que la patria fuese

la tabla de salvacion del augusto niño, porque tal afirmacion no ofenderia al comun sentir de las gentes, pero francamente, eso de que el niño sea tabla de salvacion de 16 millones de españoles nos parece un poco fuerte. Convendrán con nosotros los buenos de los monárquicos constitucionales que padecen un deplorable error de lenguaje ó que no dicen lo que sienten.

Veamos si podemos descifrarles. Ellos ven la salvacion de la patria en la monarquía, porque ésta es el asiento del principio de autoridad que con el de libertad ha de darnos equilibrio, reposo y orden. Y es lo cierto que no puede existir una sociedad bien organizada sin que la autoridad tenga sólido fundamento. Refiriéndose, pues, á la autoridad y á su representacion en la sociedad española, ellos tienen razon y todos estamos conformes. Necesitamos una autoridad. ¿Es la autoridad que necesitamos esa que ha de estar representada por un niño de pechos ó una niña de cinco años, y ejercida en su nombre por una dama extranjera?

Esta es la cuestion, que no á nombre del principio de libertad, no á virtud de los móviles demagógicos que aun laten en España, sino á nombre de santo principio de la autoridad, debén estudiar los monárquico-constitucionales, en vez de entregarse á las excentricidades de estos días y hacernos sonreir... sin ganas.

(Mercantil Valenciano.)

Conversacion auténtica con D. Carlos

Viaja por Italia hoy uno de los más distinguidos publicistas argentinos el Sr. D. B. Mitral y Vedia, hijo del general y Presidente, que ha ilustrado con su pluma las letras, con su espada las armas, y con su gobierno la política del Plata. Director aquél de «La Nacion», diario digno de unánime aprecio que goza en todo el Nuevo Mundo, así por sus trabajos propios como por sus correspondencias europeas, así por su parte material que compite con la usada en los mejores periódicos ingleses, como por su parte literaria, en la que colaboran literatos eminentes nuestros; ha querido informar á sus lectores de las opiniones profesadas por D. Carlos respecto de la política española en este crítico momento; y con tal fin se ha trasladado á Venecia desde Génova, donde reside habitualmente, y ha tenido una entrevista con el representante casi único ahora de las ideas y tradiciones monárquicas en España. Esta conversacion, que nos ha remitido el señor Mitre, corrobora cuanto ha dicho á otros escritores el duque de Madrid,

y afirma el carácter espectante de su conducta y de su política.

Está visto, D. Carlos espera hoy á que los republicanos cometan alguna temeridad antes ó despues de su victoria, por todo el mundo presentida; para lanzarse á empresas, en las que nuevamente resalten simas como la del Iguzquiza, guerrilleros como Santa Cruz, holocaustos como el de Olot, saqueos como el de Cuenca y otras maldecidas hazañas, entrando por ellas á saco en nuestras poblaciones y á tala é incendio en nuestros campos. Más, grandemente yerra D. Carlos imaginando que la guerra civil puede venir, ni antes de la República, ni con la República, ni despues de la República. Institucion verdaderamente nacional ésta, fundada en el culto religioso á las leyes, como que tratan de sustituir la impersonalidad angustisima de éstas á la personalidad soberbia de reyes y dinastías, ni vendrá por la violencia, ni se mantendrá con la violencia. Todo lo contrario, el ejercicio de la voluntad nacional, ámpliamente manifestada en los comicios, ha de traerla; y el concurso de todos los partidos liberales ha de apoyarla. Tarde ó temprano comprenderán, hasta los más conservadores, cómo las leyes de la lógica y las leyes de la Providencia quieren que la nacion se gobierne á sí misma por medio de sus delegados temporales y revocables con la plenitud entera de su imanente soberanía, plena y pura democracia. Dicho en conciencia esto, publicamos al pié la conversacion del pretendiente borbónico y el escritor americano, advirtiendo como la C quiere decir Corresponsal, y la D quiere decir Duque. Fijen los lectores en ella su atencion, pues la publicamos literalmente como nos ha sido por el Sr. Mitre comunicada desde Génova:

C.—¿Era esperada por su familia la muerte del rey Alfonso, ó este acontecimiento la ha sorprendido inesperadamente, como á la generalidad?

D.—La temprana muerte de mi primo era un caso previsto por su familia; pero no se creia que ocurriese tan pronto. Era indudable—lo mismo para los que lo rodeaban de cerca como para los que desde larga distancia seguían sus pasos que no resistiria mucho tiempo á una existencia como la que llevaba, demasiado activa para su organizacion. Vivía demasiado deprisa; pero, lo repito, el desenlace fatal ha venido antes de lo que se esperaba, sorprendiéndonos á todos.

C.—¿Cuál será en orden político el resultado probable de la muerte del rey?

D.—Por lo pronto las cosas seguirán su marcha natural, iniciándose más ó ménos tranquilamente la regencia, de acuerdo con la ley, pero no creo que esta situacion sea duradera.

C.—¿Tiene el señor duque algun motivo especial para abrigar tal temor?

D.—Sole mi conocimiento de las cosas de mi país.

C.—¿Y qué cree el señor duque que sucederá probablemente?

D.—Una cosa es para mí segura; que la union de los partidos liberales dinásticos no ofrece garantías de es-

tabilidad. Los diversos bandos se disputarán encarnizadamente la herencia del poder, haciendo todo creer que los republicanos serán los primeros en lanzarse á la accion decisiva. El Sr. Ruiz Zorrilla anuncia ya que en breve será un hecho la República en España.

C.—Y en esta lucha ¿qué actitud asumirá el partido que reconoce por jefe al Sr. duque?

D.—Si de ellos dependiera solamente, mis partidarios se lanzarian inmediatamente á la accion, se habrian lanzado ya, echando el gran peso de su poder y de su organizacion en la balanza en que han de decidirse los destinos de España, pero yo me he esforzado y me esfuerzo por contenerlos, porque no creo llegado el momento de obrar. Por lo demás, firme en mis derechos, espero el momento oportuno, y la hora de la accion me encontrará en mi puesto.

C.—¿Cuál es á juicio del señor duque el mayor peligro de la situacion creada para la Península por el fallecimiento del rey?

D.—El mayor peligro está en la perturbacion que traerá indudablemente la lucha agitada de los partidos, que procurarán por todos los medios posibles asegurar cada cual para sí la situacion. Y en definitiva, ¿qué garantías ofrecerá el triunfo de cualquiera de ellas? Ninguna. La República, de la cual se dice que es la que tiene más probabilidades de éxito es imposible en España, por ahora al menos. Podrá llegar á ser un hecho pasajero, nunca una institucion sólida y duradera. Los demás partidos no están en mejores condiciones, y abrigo la firme conviccion de que al fin se reconocerá que la bandera que yo levanto, y que sostiene en gran parte el pueblo español es la única que ofrece garantías serias al país, por el poder que representa, por su constitucion y sus aspiraciones.

C.—Se dice que el ejército es el árbitro de la situacion en España, y que disponiendo de él por completo el general Martinez Campos, adicto al actual orden de cosas, se hará lo que este quiera. ¿Es esto cierto?

D.—El general Martinez Campos, es un gefe prestigioso del ejército español, pero como él hay otros: Jovellar, Quesada, por ejemplo. Y no todos tienen su mismo modo de pensar en política. Los republicanos se jactan de contar con elementos en el ejército, y Ruiz Zorrilla, dice á quien quiere oírle que no serán generales los que han de faltarle el día de la accion.

C.—Si no fuera indiscrecion, ¿podría saberse cuál será la actitud pública del señor duque en presencia de la nueva situacion en que ha entrado la España?

D.—Creo haberlo dicho ya: manteniendo todos mis derechos, no deseo por el momento que mis amigos se lancen á aventuras inciertas, porque no quiero que se derrame sangre inútilmente. Es para mí cosa segura que llegará un día en que todos los españoles sinceramente amantes de su país, y que quieren de veras la paz y la prosperidad, volverán la vista hácia el partido de orden que represento, acogiéndose á su bandera. Llegado ese día—y repito que abrigo

la convicción profunda de que llegará seguramente, más tarde ó más temprano—juzgaré que ha llegado la hora de poner en acción los grandes elementos de que puedo disponer; pero hasta entonces mi actitud será expectante, observando el desarrollo de los acontecimientos que indudablemente habrán de producirse.

C.—¿Cuenta la Regente con la influencia moral y política suficiente para dominar la situación que debe presidir?

D.—Personalmente, no goza de grandes simpatías, reconociendo todos en ella, sin embargo, una respetabilísima señora. Su acción política ha sido hasta ahora completamente pasiva, y los sentimientos que inspire al pueblo español en lo futuro dependerán de la dirección que imprimará á los negocios públicos, guiada por sus consejeros.

C.—¿Piensa el señor duque permanecer algún tiempo en Venecia?

D.—No pienso por ahora en moverme de aquí.

C.—Doy al señor duque las más sinceras gracias por la deferencia con que ha acogido mi solicitud de esta entrevista, y por la manera franca y cordial con que se ha servido contestar á mis preguntas. Si de algún modo puedo corresponder á tanta amabilidad, será para mí un deber y un honor recibir sus órdenes.

D.—Puede usted hacer algo que compensará con creces esto que usted llama un servicio, y que no es más que un acto natural tratándose de cosas de interés público.

C.—El señor duque no tiene más que ordenar?

D.—En la República Argentina hay una numerosa colonia española.

C.—Entre la que cuenta el señor duque con muchos amigos.

D.—Lo sé; pero si me ligan á ellos vínculos especiales, para todos los españoles tengo sentimientos de amor y de vivísimo interés. Al prestarme á esta entrevista, si de mucho ha valido el nombre de usted y el de su diario, no ha contribuido menos á decidirme el recuerdo de tantos compatriotas y amigos como tengo por allá y á quienes les interesa principalmente lo que con España se relaciona.

C.—Interés que comparten los hijos del Plata, en cuyos corazones se ha conservado vivo y latente el amor por la madre patria, impulsándolos á seguir atentamente el desarrollo de los sucesos en esta última, y á acompañarla en sus alegrías y sus dolores.

D.—También me consta lo que usted dice, y esto aumenta mi complacencia en este momento, en que, puesto que tan expresivamente me ofrece sus servicios, quiero aceptarlos, rogándole que por medio de las columnas de «La Nación», diga a los españoles residentes en el Rio de la Plata, en cuya suerte pienso á menudo con vivo interés, que aprovecho esta ocasión propicia que se presenta para enviarles un afectuoso saludo, haciendo votos ardientes por la felicidad de todos ellos.»

La cuestión de Oriente

Por fin, parece que han llegado á entenderse los tres imperios del Norte. Las victorias conseguidas por los búlgaros han determinado un cambio de conducta, y ya no se trata de restablecer el «statu quo ante» sino de respetar los hechos consumados dando satisfacción no ya sólo al príncipe Alejandro sino al voto unánime de la población rumeliota y búlgara, que como se ha visto en varias ocasiones, desea la unión de ambos pueblos bajo una misma autoridad.

En cuanto á Italia, parece que se asocia á este nuevo punto de vista

convenido por los tres imperios; y por lo que respecta á Inglaterra, inútil es decir, que ha triunfado por el momento en toda la línea haciendo imposible todos los proyectos que tendían á respetar íntegramente el tratado de Berlín.

Pero este triunfo no debe lisonjear gran cosa el amor propio inglés, porque á él acompaña la inteligencia cordial de los tres imperios, y otra vez la política europea, y la paz del mundo quedan á merced de lo que á ellos convenga pactar.

En los presentes momentos la situación en la península de los Balcanes continúa siendo grave y delicada: los acontecimientos, aunque van por buen camino, es decir, el camino de la paz pueden originar, sin embargo, por cualquiera incidente imprevisto complicaciones nuevas que pongan otra vez en peligro la tranquilidad de Europa.

Admitiendo que se realice, como desean las grandes potencias, la unión de la Bulgaria y la Rumelia, y que por ese lado las cosas queden definitivamente arregladas, suposición por cierto bastante atrevida; falta saber ahora si Grecia que ha permanecido quieta y en silencio, juzgará llegada la hora de reclamar por las armas la reivindicación de lo que ella considera sus derechos. Su gobierno ha dicho que no consentirá en la modificación del tratado de Berlín, hecha en beneficio de un solo pueblo, y que se arriesgará á las contingencias de la guerra antes que asentir á la incorporación de la Macedonia á la gran Bulgaria.

Si la unión pedida por el príncipe Alejandro se realiza, los griegos reclamarán todo el Epiro incluyendo el puerto de Arlona hasta la desembocadura del Apras y del Semeni, cuyo curso marca la frontera desde el Adriático hasta la extremidad Norte del lago Ochris, en donde comienza la Macedonia propiamente dicho.

La opinión pública en Grecia es unánime en este punto: si se modifica el tratado de Berlín en provecho de uno de los pueblos de la Península, es necesario que se modifique para todos los demás.

La cuestión de Oriente se inició hace poco, no por Grecia, sino por Bulgaria; si se permite al príncipe Alejandro violar los tratados y ampliar sus fronteras considerablemente, constituyendo así un peligro para los demás Estados, Grecia no puede ser condenada por seguir el mismo ejemplo y por defender sus intereses y su existencia.

Tales son los sentimientos de todos los hombres políticos griegos secundados por la unanimidad del pueblo. Quizá por esta parte surja de repente un nuevo conflicto, si las grandes potencias no se dan maña para evitarlo á tiempo, pero aunque lo conjuren, la amenaza subsistirá mientras la Grecia vea que las insurrecciones se premian y que los éxitos se consagran por toda Europa.

La situación del rey Jorge es ahora parecida á la que poco ha tuvo el rey Milano de Servia: el ejército, el pueblo y las simpatías de Austria la empujaron á la guerra: también empuja al rey Jorge la opinión general de su país: si alguna gran potencia le ofrece sus simpatías ó garantiza cuando menos las actuales fronteras, retoñará por el Sud de la península la inacabable y confusa cuestión oriental.

Los turcos son enemigos formidables á quienes los griegos no tendrán la esperanza de vencer desde el primer momento: pero quizá la misma superioridad del imperio y una victoria conseguida á costa de los débiles cristianos, haga más en breve de Grecia que todas las inteligencias anticipadamente pactadas. Si las armas turcas penetrasen triunfantes

en los dominios del rey Jorge, tén-gase por seguro que Europa inter- vendría por la diplomacia ó por la guerra para arrojarlas de allí.

Ya que la intervención de las grandes potencias es necesario en esta cuestión, quizá haya entrado en los cálculos del gobierno griego que sea una vez de veras.

(El Globo).

De El Liberal del 13:

Apenas ha tenido tiempo el gobierno de nombrar subsecretarios y directores y ya se dice, con cierta seguridad, que no trascurrirán muchos meses sin que se verifique en el gabinete una modificación importante.

Delicado de salud el Sr. Gonzalez (D. Venancio) y habiendo hecho un verdadero sacrificio al aceptar la cartera de Gobernación, solo espera el momento oportuno en que su salida no constituya una dificultad al Sr. Sagasta, para devolverle la cartera que desempeña.

El Sr. Montero Rios—todo el mundo lo sabe,—admitió el nombramiento de ministro de Fomento para demostrar la sinceridad con que había entrado y figuraba en la fusión, pero haciendo constar que su paso por aquel departamento sería indefectiblemente rapidísimo.

El Sr. Gamazo cumpliendo un deber de partido, aceptó la cartera de Ultramar, pero no le molestaria que en una combinación que conviniere á los intereses generales del partido liberal se le sustituyera en aquel puesto.

En cuanto al general Jovellar sabe, de sobra, que siguiendo las corrientes conciliadoras entre fusionistas é izquierdistas, tiene un sucesor inevitable y próximo: el general López Dominguez, único que debe tener el derecho y con él la gloria ó la responsabilidad de llevar á cabo sus proyectadas reformas en los diversos ramos de Guerra.

El Sr. Jovellar no será evidentemente obstáculo, para llegar á esta solución que en todo caso únicamente tropezaria con algunas resistencias de parte del general Martínez Campos.

De manera, que nacido apenas, ya hay quien espera la descomposición del ministerio, por todas aquellas razones y otras más íntimas, aunque no menos importantes.

Y todo esto ha de suceder—según afirman propaladores de la noticia—poco antes de que se verifiquen las elecciones generales para senadores y diputados.

El plazo, aunque parezca corto, no lo es en realidad, y para cuando se cumpla quizás hayan cambiado mucho las condiciones de la política.

Anoche se dijo que el gobierno tenía acordado en principio el indulto de los condenados á muerte por el Consejo de Guerra de Cartagena.

Celebraríamos que la noticia se confirmase.

MAHON

Por los agentes de la Autoridad se arrancó ayer un pasquin que apareció fijado en uno de los sitios mas públicos de esta ciudad y en el cual se denunciaban gravísimos abusos respecto al juego. Aunque nosotros no damos importancia alguna á delaciones de este género, sin embargo son tantos y tales los rumores que por todas partes oímos sobre el particular, que no podemos

menos de llamar la atención de las Autoridades á quienes compete la represión de tan funesto vicio, para que desplieguen todo su celo y actividad, á fin de extirparlo si verdaderamente existe, ó de evitar su aparición y desarrollo si estamos libres de él.

Estaremos á la mira de este asunto y volveremos á la carga siempre y cuando lo creamos conveniente.

Por encargo de las Juntas directivas de los casinos Consey y Recreo, recordamos á los señores socios de los mismos que el plazo para poder interesar en los billetes que juegan dichas sociedades, termina el próximo domingo á las 11 de la mañana en la primera y á las 9 de la noche en la última. Si á dicha hora no estuviesen cubiertos los billetes, lo que falte, lo cubrirán los socios presentes que así lo deseen.

Con los de la escuela de gimnasia y adultos terminaron ayer los exámenes de las escuelas públicas de esta ciudad. Mañana tendrán lugar probablemente en Llu-mesanas y San Clemente con los que quedaran terminados todos los del distrito.

Anoche se cantó «La Traviata» que obtuvo el éxito lisonjero de siempre. Sin embargo, como el público está ya cansado de oír esta partitura, los aplausos no menudearon como otras veces. El martes se nos asegura que tendrá lugar la primera representación de «Gemma di Vergi» en la que debutará el señor Rossi.

Segun podrán ver nuestros lectores por el anuncio que en el lugar correspondiente insertamos, des de el 21 del corriente de 11 de la mañana á la 1 de la tarde, quedará abierto en la Depositaria del Ayuntamiento, calle de la Infanta número 12, el pago de los censos é intereses de la deuda municipal antigua.

Las dotaciones de la Es-cuadra de Instrucción estuvieron ayer tarde en la esplanada de Villacarlos, donde practicaron ejercicios de cañon y de fusilería. A su regreso con la banda al frente, atravesaron varias calles de esta población para dirigirse al muelle.

Todos los periódicos de Palma recibidos ayer, dedican sentidas frases á la muerte de nuestro amigo el distinguido y consecuente democrata D. Mariano Quintana, ocurrida en la madrugada del miércoles último.

EL LIBERAL no puede menos de enviar á su familia la espresion de su mas sentido pésame.

La Intendencia Militar de las Baleares anuncia que no habiendo producido resultado las dos subastas intentadas los dias catorce

de Agosto y diez de Setiembre últimos, con objeto de contratar la adquisición de 92 hectólitros de aceite y 700 quintales métricos de paja larga para relleno de gergones y cabezales, se convoca a una pública y simultánea segunda convocatoria para el día 4 de Enero próximo a las doce del día.

Segun leemos, las montañas de Cataluña se hallan desde hace algunos días cubiertas de nieve, lo que explica el descenso de temperatura que estos días venimos observando.

En París cayó también el día 8 una copiosa nevada.

Hoy ha sido puesto a disposición del juzgado municipal un muchacho que de una pedrada causó a otro una herida en la cabeza.

También ha sido citada ante el juez de paz, una mujer que en la calle de la Reina maltrató de palabra a uno de estos vecinos.

El mes pasado se construyeron en Eibar y remesaron a distintos puntos de la Península 10.237 armas de fuego, con unos 16 millares de cartuchos: cifras que demuestran la imporrancia que aquella industria, a pesar de la crisis porque atraviesa de mucho tiempo a esta parte.

Interesa a alguien saber, cuanto cobraba anualmente D. Carlos de la lista civil que los españoles pagábamos a D. Alfonso?

VEINTE Y CINCO mil duros anuales y mediante esos veinte y cinco mil duros nos dejaba en paz el Pretendiente.

Ignoramos si continúa percibiendo su miserable sueldo el héroe del Toison, pero sabremos pronto se le retiran el socorro en cuanto se levante el primer carlista.

Esos reyes de carton solo se mueven hostigados por el hambre.

El robo y el saqueo es su único patrimonio.

La semana pasada, en el puerto de Barcelona se verificó la prueba del vapor «Mallorca», cuya máquina acaba de ser reparada por los Sres. Alexander hermanos, conocidos ingenieros de aquella ciudad. El resultado fué satisfactorio.

Aldar cuenta en nuestro número de ayer de habérselo disueto la sociedad Aedo y Compañía de la Habana, y adjudicado el establecimiento de peletería «La Bomba» a D. Antonio Aedo, que ha constituido otra sociedad con la misma razon social, nos olvidamos consignar que sus representantes en España é Islas lo son los conocidos comerciantes D. Francisco Terrés y Compañía de esta ciudad.

Esta tarde han estado practicando evoluciones en el puerto,

seis lanchas de vapor de la Escuela de Instrucción, que recibían los órdenes por medio del telégrafo de banderas.

Ayer tuvo lugar en Palma la vista en juicio oral de la causa seguida por el Juzgado de primera instancia de este Partido contra cierto sujeto por lesiones a otro, habiendo sido el fallo favorable al acusado el cual ha sido absuelto y puesto inmediatamente en libertad.

En el gobierno militar de esta isla se han recibido las licencias absolutas, libretas y alicenas de los individuos que a continuacion se espresan: Francisco Pons Sintes, Francisco Capó Quintana, Antonio Carreras Pons, Juan Ferrer Marí, Juan Previ Llopis, Juan Morro Lucena, Juan Morro Sintes, José Gimier Alsina, Bartolomé Mercadal Sintes, Pedro Pons Barceló, Sebastian Olives Sintes, Rafael Olives Seguí y Rafael Vidal Andreu.

Las diferencias surgidas entre los señores abonados al teatro Principal y el empresario señor Rossi, han tenido una solución satisfactoria. Habiendo recibido el espresado señor un telegrama de Milan en el cual se le participaba que estaba disponible el bajo signor Tildi, ha contestado telegraficamente que quedaba contratado y que saliera inmediatamente para esta, depositando al efecto el importe de la quincena y viaje en el Banco de Mahon.

Los señores abonados han autorizado al señor Rossi para que cobre la decena que empezó ayer y que equivocadamente dijimos debía empezar el domingo.

Leemos en «El Diario de Barcelona» del miércoles por la tarde:

«Por algunas sociedades de Crédito de esta plaza ha empezado a entregarse en los cambios moneda decimal de bronce. También, segun se nos ha dicho, la Tesorería de Provincia en los pagos que verifica, entrega un tanto por ciento de la espresada moneda. La antigua de cobre de dos cuartos se irá recogiendo sin duda, porque de cada dia escasea mas, viéndose en apuros los establecimientos para dar los cambios en calderilla. Es probable, pues, que en breve circule en Barcelona y en todas las provincias catalanas la moneda decimal de bronce, que hace ya muchos años circula por el resto de la Nación.»

Leemos:

El embajador turco entró ayer (12) en San Francisco el Grande con el fez encasquetado.

Y es fama que cuando las señoras vieron avanzar por la iglesia a aquel caballero con el gorro encarnado de negra borla puesta, no ocultaron su extrañeza, y algunas llevaron su piadoso celo hasta el extremo de hacerle señas para que se descubriera...

Porque es lo que decía una de aquellas piadosísimas damas:

—¡Si al menos fuera cubierto ese señor con un solideo ó un bonete!

Poco despues que el representante

del imperio osmanli, entraron los del Celeste Imperio.

Llevaban los chinos túnicas de raso azul turquí, bordadas con sedas de colores que imitaban colas de pavo real, y tambien conservaron puestos sus casquetes coronados con bolas de cristal.

Aquí ya no tuvieron las piadosas damas nada que decir.

Estaban extasiadas... Más que en el alma del régio difunto, pensaban en los vistosos figurines de «La Moda Elegante».

El Sr. Sanz y Forís, arzobispo de Valladolid, no ha obtenido en las reales exéquias tan gran éxito como Julian Gayarre.

Mientras al famoso tenor le faltó poco para arrancar aplausos, el venerable prelado impetró la misericordia divina para la triste y desventurada España...

Un periódico dice: «...Su voz severa y fria comenzó recordando las desdichas de la patria; era como una elegía, cuyas estrofas hablaban de los estragos de la peste, de los horrores, de los terremotos, de todas las calamidades con que nos ha afligido el cielo...»

Hubo momentos en que el señor Sagasta se rascó la barba, murmurando:

—¡Caracoles! ¡Esto es un discurso de oposicion!

El arzobispo de Valladolid hizo resaltar entre las buenas dotes de don Alfonso la caridad con que socorrió a una familia, cuyos individuos habian peleado contra él en el campo de batalla.

No ese, sino tambien otros casos iguales se podrian citar.

En los dos últimos años que acaban de finir, han sido agraciados con todo género de credenciales muchos licenciados del ejército carlista...

Mientras quedaban sin un pedazo de pan que llevar a la boca los licenciados del ejército liberal que se habian batido al lado de D. Alfonso.

Chez Cánovas.

Habla «La Epoca»: «Bronces, mármoles, barro cocidos, porcelenas y lozas, ya sobre pedestales, ya sobre muebles ó mesas, pinturas al óleo, ó la acuarela y grabados en las paredes.»

Ya, ya sabemos que en la casa de los conservadores se hace almoneda.

Más detalles descriptivos: «Entre las obras más recientemente adquiridas por el ilustre hombre de estado, figuran una copia en mármol de la Vénus arrodillada del Vaticano, y diversos bronces de los encontrados en Pompeya.»

No tan rancios y velustos como ciertos conservadores semovientes.

Lo de la Vénus es alarmante... Vénus en puerta, soneto a la vuelta.

Es mucho cuento que de un modo ú otro, no nos ha de dejar en paz el Sr. Cánovas, muerto para la política, vivo ¡ay! desgraciadamente para la literatura.

BOLSA DE BARCELONA 17 de Diciembre.

4 por 100 interior.	55'750
4 por 100 exterior.	55'400
4 por 100 amortizable.	73'750
Billetes hipotecarios de Cuba.	86'620
Banco Hispano Colonial.	42'120
Crédito Mercantil.	40'250
Banco de Cataluña.	17'000
Acciones ferrocarril Francia.	37'620
Id. Norte.	81'000
Id. Orense.	17'000
Obligaciones Francia.	61'870
Id. Orense.	43'500
Id. Almansa.	54'750
Id. Norte.	67'870

BOLSA DE MADRID

17 de Diciembre.

4 por 100 interior perpétuo.	55'950
4 por 100 amortizable.	73'750
Billetes Hipotecarios de Cuba.	86'350

VARIEDADES

Nidos a la veneciana

El admirable instinto de los animales está sintetizado en la manera con que los pájaros construyen sus nidos. Todos los naturalistas reconocen el sentimiento estético que induce a los pájaros a poner tanto cuidado en hacer tan bello como confortable el albergue de su familia.

La revista el «Harper's Monthly Marguzipe» está publicando curiosos artículos sobre el instinto decorativo de los pájaros.

Entre mil hechos curiosos que en los artículos en cuestion se citan, merece ser contada la descripción del nido del «Baya Nilicarous», pájaro de las indias inglesas.

Este nido está generalmente suspendido de alguna piedra saliente del muro ó colgada de los brazos de alguna planta trepadora, abrazada al tronco de un árbol.

El «Baya» no teme al hombre: por contrario desea su vecindad.

La parte superior del nido está dividida en dos criptas: una de ellas ocupan la madre y las crías: la otra es la alcoba del macho.

Este, mientras dura la incubacion, da la última mano al nido y une con pedacitos de arcilla los extremos salientes de las pajas, y de este modo cierra herméticamente el nido.

En el interior reina profunda oscuridad y con objeto de que la hembra no se vea privada de la luz durante las semanas que tarda en presentarse el parto, el esposo tiene la delicada atencion de alumbrar la vivienda con antorchas y lámparas de un género nuevo.

Al anochecer sale al campo en busca de insectos fosforescentes que tanto abundan en los países ecuatoriales, y se lleva al nido todos los que encuentra.

Mete dentro del nido uno, dos ó tres insectos los cuales reemplaza por otros a medida que su luz va extinguiéndose.

Es decir que el «Baya» ilumina su vivienda «a giorno».

El conocido actor Z... se ve obligado a salir a las tablas siempre con una magnífica dentadura postiza, porque no le ha quedado un diente.

Desgraciadamente, el aparato le molesta mucho, y no bien abandona la escena, se lo quita.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 17 De Philippeville gol «Rayo», patron Gabriel Marsal, con 7 trip. 1 pasajero, cebada y salvado.

De Barcelona pail. «Galgo», patron Juan Ramon, con 4 trip. 1 pasajero y efectos.

Buques despachados

Día 18 Para Barcelona barca «Tres Auroras», cap. Santos Moris, con 12 tripulantes y algodón.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 18, 10'45 m. «La Gaceta» publica el tratado de extradicion celebrado entre España y Suecia y Noruega. Tambien publica un decreto haciendo extensivo a las provincias de Ultramar el indulto concedido a la prensa y a los emigrados políticos.

SECCION DE ANUNCIOS

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Ayuntamiento de Mahon
Contabilidad

Desde el día 21 del corriente de once de la mañana a una de la tarde quedará abierto el pago en la Depositaria de este Ayuntamiento (calle de la Infanta número 12), de los censos é intereses de la deuda antigua municipal.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Mahon 18 de Diciembre de 1885.—El Alcalde-Presidente, Sebastian Vinent.

Sociedad anónima
INDUSTRIAL MAHONESA

Se convoca Junta general extraordinaria para el día 19 de Diciembre próximo a las once de la mañana, con objeto de acordar si la sociedad ha de seguir rigiéndose por sus estatutos ó someterse á las prescripciones del nuevo Código de Comercio.

Dicha Junta tendrá lugar en el local de sesiones de la sociedad, y si en el día señalado no pudiere constituirse, por no concurrir la representación de la mitad más una de las acciones emitidas, se celebrará otra el día siguiente a la misma hora y sus acuerdos serán válidos, cualquiera que sea el número de accionistas que á ella asistan.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicha Junta deberán depositar sus acciones en poder de cualquiera de los directores de la Sociedad D. Juan Martorell y Cales en Mahon y D. Joaquín M.ª Tintoré en Barcelona, dentro de los plazos marcados en el artículo 14 de los estatutos.

Mahon 16 de Noviembre de 1885.—P. A. de la J. de G.—Juan Orfila, Srio.

D. Enrique del Todo y Pont, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que el día diez y nueve de Diciembre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente y con arreglo al pliego de condiciones formado al efecto, la casa núm. sesenta y uno de la calle Cos de Gracia de esta ciudad, de pertenencia de la herencia de D. José Mir y Triay; en la inteligencia que los licitadores deberán conformarse con los títulos de propiedad presentados sin derecho á exigir ningunos otros, cuyos títulos y pliego de condiciones quedan de manifiesto en la Escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en cierto juicio ejecutivo que con dichos herederos se sigue en este Juzgado sobre pago de cantidad.

Mahon veinte y cuatro de Noviembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Lorenzo G. Pons, Esno.

Hago saber: Que el día veinte y dos del corriente á las once de la mañana se procederá á la venta en pública subasta de varios muebles embargados á Margarita Florit y Vidal, bajo el tipo de su respectivo justiprecio, del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del valor de aquellos en que quieran tomar parte y exhibir además su cédula personal: pues así lo tengo mandado en el juicio de su razón.

Dado en Mahon á once de Diciembre de mil ochocientos ochenta y cinco.—Enrique del Todo.—Ante mí, Juan Aliés, Esno.

Glusat

Lo habrá el sábado por la noche en casa de Antonio Esbert, café del lado de la Iglesia núm. 71. Villacárlos.

Turrón Ciudadelano

Clase superior

Se reciben encargos para esta clase de dulce en el

BAZAR CANET Y PONS
50, Arraval, 50

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

MALTINA DE CARRICK.

CEBADA, TRIGO Y AVENA GERMINADOS.

El único Extracto de Malta conteniendo estos tres cereales. Un frasco de Maltina equivale (en poder digestivo) á 3 ó 5 frascos de cualquier extracto de Malta conocido.

Valor digestivo, 30 veces su propio peso.

(El Trigo y la Avena son especialmente ricos en elementos productores de gordura y de músculo. Liebig.)

La Maltina aumenta tanto el peso como las carnes de las personas delgadas de naturaleza.

Eficazmente recomendada para señoras delicadas, niños y criaturas débiles y demacrados, y para las madres durante la lactancia.

Es muy grata al paladar y la toma sin dificultad la más tierna criatura.

La Maltina es sin igual contra la Tisis, Extenuación, Debilidad General y Nerviosa, Indigestión, Estreñimiento y durante la convalecencia.

La recetan y recomiendan todos los primeros médicos, y se usa en los principales hospitales. Analizada y aprobada por los más eminentes químicos de Europa. En España, por el Dr. Codina-Lánguin.

Maltina con Pepsina y Pancreatina es el mejor remedio conocido contra la Dispepsia, Cólera Infantil y todas las enfermedades procedentes de una digestión defectuosa. Pocos casos resistirán la acción de esta eficaz preparación.

Maltina con Hipofosfitos es inestimable en casos de Tisis, Raquitis, Consumción de los huesos y Neuralgia, así como en las afecciones de los Riñones.

Malto-Yerbina es el remedio más eficaz para la Bronquitis, Tos, Constipados y Expectoración difícil y el Asma.

Maltina con Aceite de Hígado de Bacalao: forma por demás agradable y eficaz de administrar el Aceite de Hígado de Bacalao.

Maltina con Hierro y Quinina, ó con Hierro, Quinina y Estricnina: un poderoso tónico nutritivo para la Debilidad General, etc.

Maltina compuesta con Fósforo se adapta especialmente para cerebros debilitados y personas de ocupaciones sedentarias que adolecen de Laxitud general.

Maltina con Alterantes es el remedio más eficaz en todas las condiciones vicia-das de la Sangre, Escrófula, Clorosis, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS.

Por mayor: **SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, Barcelona.**
THE MALTINE MANUFACTURING COMPANY, LIMITED, LONDRES.

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1886

Se ha recibido una gran variedad en la imprenta de EL LIBERAL, los que se espandan á precios módicos.

Turrón superior de Almendra

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878 Y EN LA DE PALMA DE 1881

de la acreditada Confeitería de Miguel Bagur
de Ciudadela

Se admiten pedidos de tan celebrado turrón en esta ciudad imprenta de Bernardo Fabregues, Nueva, 25.

Legítimo turrón de Gijona

En el establecimiento de Luis Mas se ha recibido el legítimo turrón de Gijona, las ricas Peladillas y Garrapiñadas, lo que se espanda á precios convencionales.

17, Plaza Principe 17, frente la iglesia del Carmen

Calendarios de las Baleares para 1886

Véndense á 4 céntimos de escudo ejemplar en la:

Lbrería de Antonio Sintés, Deyá, 4.
» de Gabriel Bals, Hannover, 33.
Imprenta de EL LIBERAL, Nueva, 25.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elizir dentrífico Saint-Serraint del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle Jaime I, en de Barcelona.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMA-RA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.
Dirigirse al Dr. Casasa en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.
Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

AGUAS MEDICINALES DE WARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diplomas de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarios: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ciudadela de Menorca, Pons.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Solter, Palou.

En el establecimiento LA VID, Portal de Mar núm. 20, se encontrarán

Aceitunas sevillanas

á 1 peseta 25 céntimos el kilo.

Sociedad Filantrópica
del casino El Recreo

En la Junta directiva celebrada por esta Sociedad se ha procedido á la elección de los cargos de Delegado de barrio para el desempeño de las funciones que á los mismos impone el reglamento en sus arts. 44 y 45; habiendo recaído la elección en los señores siguientes:

Barrio 1.º—D. Manuel Beltran, Portal de Mar, 20.

Id. 2.º—D. Luis Barranco, Adnover, 40.

Id. 4.º—D. Pedro Carreras Mir, Arraval, 26.

Id. 5.º—D. Francisco Valencia, Sol, 49.

Id. 6.º—D. Joaquin Morro, Cifuentes, 130.

Id. 7.º—D. Pedro Camps, Esplanada.

Id. 8.º—D. Juan Sintés Pons, San Alberto, 16.

Id. 9.º—D. Juan Tallavull, San Jorge, 18.

Id. 10.º—D. Pedro Lluh, Gracia.

Id. 11.º—D. Pedro Sintés Pascuchi, Plaza del Principe.

Id. 12.º—D. Pedro Bellot, Santa Catalina, 12.

Id. 13.º—D. Tadeo Orfila, Carmen, (Horno).

Id. 14.º—D. Jaime Gonzalez, Plana, 37.

Id. 15.º—D. Aurelio Ventura, San Lorenzo, 8.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores socios.

Mahon 17 Diciembre de 1885.—El Vice Presidente Director, Miguel Oleo.

Subasta

El día 20 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitación verbal, y á voluntad de sus dueños, la finca rústica denominada «Lloch Nou» con todos sus edificios, anexidades y dependencias, situada en el caserío de las Barqueras distrito de San Luis término municipal de Mahon, de cabida de cinco cuarteras sembradio aproximadamente, procedente de los hermanos Bartolomé y Catalina Goñalons y Vidal.

El acto tendrá lugar en el despacho del notario D. Pedro Orfila, en poder de quien obran los títulos de propiedad y condiciones para la subasta.

Subasta

El día 28 del corriente, á las once de la mañana, se venderán en licitación verbal, á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons las fincas siguientes:

Una casa núm. 23 de la calle del Castillo de esta ciudad.

Un huerto de recreo con casita y árboles frutales en la calle de Ramirez de esta población, sin numerar, que forma esquina con la calle de San Luiz Gonzaga.

Los títulos de propiedad y condiciones para la subasta están de manifiesto en el despacho de dicho notario.

Nodrizas

Hay una joven en Ciudadela que por haber muerto en el parto su primera criatura desearia hallar otra para amamantar bien en su propia casa bien en casa los padres de la criatura ya sea en Mahon ó en algun otro pueblo de la isla.

Informes, imprenta de Salvador Fabregues, Ciudadela.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.